



FERME-ÉCOLE
LAPOKITA

COMMUNIQUÉ DE PRESSE POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

Délaisser la voiture et venir en aide à un ruisseau !

Saint-Pascal, le 10 avril 2024- Pour souligner le Jour de la Terre, le 22 avril prochain, l'Association générale étudiante de l'Institut de technologie agroalimentaire du Québec Campus de La Pocatière, en collaboration avec l'Organisme de bassins versants de Kamouraska, L'Islet et Rivière-du-Loup (OBAKIR), lance un défi particulier à ses étudiants et à ses étudiantes et l'ensemble de la communauté de L'ITAQ : délaisser la voiture et privilégier la marche ou le vélo pour se rendre à leurs cours. Ceux et celles qui utiliseront leur voiture, ainsi que toutes les autres personnes désireuses de soutenir la cause, seront invités à effectuer un don. Les sommes recueillies serviront à l'achat de végétaux destinés aux rives de la décharge du Collège, un petit ruisseau agricole situé sur les terres de l'Institut de technologie agroalimentaire du Québec (ITAQ).

La plantation d'arbres et d'arbustes sur les rives de la décharge du Collège est l'une des étapes du projet qui vise à réhabiliter les processus naturels de régularisation de ce petit cours d'eau. Initié par l'ITAQ, la restauration écologique de la décharge du Collège implique plusieurs partenaires régionaux, dont OBAKIR, le groupe conseil agricole de la Côte-du-Sud, la MRC de Kamouraska et la ferme Lapokita. Les étudiants et les étudiantes de l'ITAQ sont également mis à contribution sur le terrain en participant à l'implantation d'une bande riveraine le long du cours d'eau.

« Nous profitons du Jour de la Terre 2024 pour mettre en lumière les aspects novateurs et formateurs du projet de la décharge du Collège. Nous souhaitons souligner tout particulièrement l'implication des étudiants de l'ITAQ dans plusieurs étapes de cette opération de renaturalisation du cours d'eau. », explique Véronique Furois, chargée de projets chez OBAKIR. Pour diffuser de l'information sur le sujet, l'organisme de bassins versants tiendra d'ailleurs un kiosque à l'ITAQ le 22 avril prochain.

Redressée au fil des ans et privée de ses méandres comme plusieurs autres cours d'eau du Québec, la décharge du Collège souffre désormais de plusieurs maux : accumulation de sédiments, érosion des berges et dégradation de la qualité de son eau. Le projet de l'ITAQ et de ses partenaires prévoit, notamment, l'aménagement d'un nouveau chenal afin de favoriser une plus grande mobilité du cours d'eau et la connectivité avec sa plaine inondable.

Il permettra ainsi d'accroître les services écologiques rendus par ce petit ruisseau, tels que la filtration des fertilisants et l'atténuation des crues. Dans les années à venir, la décharge du Collège servira également de vitrine pour illustrer les bonnes pratiques de gestion des cours d'eau agricoles.

-30-

Pour information

Association générale étudiante du campus de La Pocatière (AGEITAL)

Mégie Caron

ageitaqlp@etud.itaq.ca

(418) 856-1110, poste 1250